

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

Suscripción: Almería: 1'50 pts al mes; provincia: 5 pts. trimestre.

La correspondencia al Administrador Ramón Barranco.

GABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE DOPEZ ORTIZ.

Consulta diaria de tres á cinco tarde

Sebastian Perez y Principe 14. Para los pobres en la Farmacia Central de once á doce mañana.

Muy barato

Serrín de virute.

Madera de pino

Informes A. M. Cazorla.

Candidaturas cerradas

Leemos en un periódico de la corte:

"La unión republicana publicará una carta-circular, dirigida á sus correligionarios recomendándoles no concedan sus sufragios á ninguno de los candidatos del partido que se coliguen con los monárquicos. Los republicanos presentarán en Madrid candidatura cerrada."

Esta determinación es una imperiosa exigencia de la lógica.

Las alianzas con los monárquicos están, pues, reprobadas por la superioridad y he aquí por donde son los republicanos de altura los que vienen, como siempre, á darnos la razón, confirmando la doctrina democrática expuesta por nosotros.

Las alianzas monárquico republicanas suponen transigencia, dejación de ideas, pérdida de principios y en este caso de superioridad á la superioridad.

¿Qué sucederá aquí?

En la reunión celebrada por el partido de la disuelta unión republicana, se acordó indudablemente algo; pero éste algo no se ha hecho público oficialmente, tampoco está oculto, por que nada hay oculto bajo el Sol y como rumores, con muchos caracteres de verdad, llega á nosotros una especie que nos asombraría, de no estar acostumbrados, como estamos, á cosas más graves.

Se da por seguro que el partido republicano almeriense irá á la lucha y que apoyando á una fracción monárquica y conservadora en las elecciones de diputados á Cortes, para que esta le pague el servicio apoyando su candidatura en la de concejales.

Es natural y justo servicio por servicio, voto por voto.

Pero es el caso, que arriba creen, y con razón, atentatorias á la pureza del programa tales contratos y los prohiben. ¿Harán aquí caso de tales prohibiciones? Servirá de escarmiento el palmetazo?

No, seguramente.

El Santo Sinodo seguirá emitiendo bulas ortodoxas ó no; pero ajustadas siempre á sus gustos; aunque sus propios correligionarios le gritaran á cada paso. ¡Cuidado, ciudadanos, que eso no venga á dar la razón á aquellos los republicanos más autorizados.

Ahora bien, ¿serán más pacientes los hombres dirigidos por este Santo Sinodo que lo están siendo los moscovitas con el suyo?

Esto es ya más dudoso.

Los que posponen á todo interés personal, el triunfo de sus ideales y quieren conservar la disciplina á toda costa, porque saben que la vida de un partido, depende de ella, no acuden á tales transacciones ni se prestan á esas jugadas.

El pueblo que tantas censuras contra la monarquía escucha, á quien se le señala como blanco de sus odios á los partidos monárquicos cómo recibirá tales mandatos?

No es difícil pronosticarlo; se empieza á dibujar las nubes en el hori-

zonte y hasta se ven los primeros relámpagos de la tormenta.

El pueblo, y vaya por delante otra profecía, ya que parece que la Providencia nos obsequia con el don de vaticinar con acierto, el pueblo verá con indiferencia tal actitud, acatará el fallo sinodal y votará como le convenga, pensando con sobra de razón, que cuando de conveniencias particulares se trata, cada uno debe mirar por sí mismo.

Y á eso quedará reducido el pacto.

Un ingreso en las filas socialistas y una deserción, como dicen los republicanos, en sus filas.

Y en resumen: para el país, nada entre dos platos; aunque sea conservador el uno y republicano el otro.

CORTE DE COLETA

Fué "Lagartijo", el ídolo de los aficionados á toros. Lo merecía. Ningún otro le aventajaba en su arte.

Recogió muchos aplausos, ganó millones, tocó la cúspide de la gloria torera.

Un día sintió que sus fuerzas flaqueaban, y antes que verse echado de la plaza por el público, decidió cortarse la coleta.

Y lo pensó tan á tiempo, que en la última corrida, celebrada en Madrid, ya ne pudo conseguir que el público recordara al "Lagartijo", que adoró.

El recuerdo de los triunfos de toda su vida, las simpatías que despertaba, no le impidieron salir de la plaza entre guardias civiles para librarse de las iras del público.

¿Por qué los hombres políticos, cuando advierten que la decadencia se insinúa, no imitan al "gran torero", y se retiran?

Sería un gran bien para ellos. Y para España.

(De El Motín.)

LOS FESTEJOS

El programa de los festejos para la feria no ha satisfecho á nadie; casi estamos por decir que ni á sus confeccionadores agrada.

Los comerciantes andan conferenciando estos días con el propósito de ponerse de acuerdo para presentar sus quejas al alcalde. Dicen que sus intereses se lesionan de no mejorarse los festejos, introduciendo en el programa de feria un par de números de gran atracción, siendo el mas indicado el de las corridas de toros. Aunque no somos partidarios de estas fiestas, á las que hace muchos años que no concurrimos, no dejamos de reconocer su importancia, por el gran movimiento de población que producen y en este sentido, nos pronunciamos resueltamente al lado de los comerciantes que las piden.

Corto es el tiempo que queda para hacer un cartel regular; pero no desperdiciando ni una sola hora posible es todavía organizar ese número, que para muchos constituye el nervio principal de todas las fiestas.

Y á este propósito recordamos que en otra ocasión parecida y siendo, alcalde D. Onofre Amat, estuvimos expuestos á que la feria se quedara sin las corridas por exigencias de empresas y entonces el Sr. Amat confió el encargo de darlas por cuenta del Ayuntamiento á una comisión formada por el presidente de la de Festejos, los presidentes de los círculos y directores de diarios locales, los cuales llevaron en pocos días á cabo el pensamiento, con la celebración de dos

magníficas corridas, en las que figuraron matadores de primera y toros "de verdad."

El resultado fué superior para el Municipio, pues las corridas casi se costearon, (produjeron si no recordamos mal un "déficit", de mil y pico de pesetas) la subvención se la ahorró el Ayuntamiento y los comerciantes no estuvieron sometidos á contribución para auxiliar al festejo. En cambio recibieron, los beneficios que la afluencia de forasteros produjo en aquellos días.

Algo así debe intentarse ahora para solucionar el conflicto, pero sin perder ni un solo día, sin desperdiciar ni un minuto.

En cuanto al resto del programa esperamos que se mejore en su concepto general. Ya previsoriamente se transfirieron al capítulo de festejos 10.000 pesetas, sobre las 10000 que en él figuraban y con 20.000 pesetas, menos lo que ya se haya gastado, podemos y debemos aspirar á algo más que á las fantochadas de los fantoches.

Notas cómicas

—¿Cesante tú? ¡También yo que no esperaba tal daño!

—No tiene nada de extraño: dime ¿á tí quien te nombró?

—El Ayuntamiento Bustos, que hasta me llevo á jurar me iba á inamovillizar,

y ahora los ceños adustos.

—¿Todos vuelven contra mí,

¡tal cosa no hay quien aguante!

—¿Digo? ¡Dejarme cesante!

—¡A su ojo derecho! ¡A mí!

—¿Crees que sin razón me enojo?

—¡Esto ha sido una tostada!

—¿Tu que dices—

—¿Yo? ¡Pues nada!

—¿Que no es nada lo del ojo!

—La política del mauser

que antes fué tan censurada,

va á resultar á la postre

con toga republicana.

—¿Que de cosas han de hacerse

para salvar á la patria!

(¡Ojo, señores cajistas,

no vayais á poner panza!)

—

—Telegrama sorprendido,

que por ir equivocado

á mis manos ha venido

y que integro doy copiado.

—

—¿Que eso está malo? ¡Me alegro!

Por ello no se preocupe,

es preciso que se ocupe

monta "gabinete negro."

—Si lobo orejas enseña

por ello usted no se aflija:

no hay más que mucha clavija

(traduzca usted, mucha leña).

—Y en jeremiáticos lamentos,

se oye gritar en España

¡ay, que a... Prieto y hay que saña

contra los ayuntamientos!

FEDER SPIEGEL.

CRONICA FRUTERA

Hoy se sacará á subasta en el mercado de Liverpool el resto del cargamento de uvas del vapor "Tordera". Se calcula este resto en unos ocho mil barriles y se espera que sus precios serán, con escasa diferencia, iguales á los conocidos, por existir demanda activa en aquel mercado, que recibió su última remesa de uva valenciana, por vapor CUBA, zarpa-

do de Denia el 17 del pasado mes de Julio.

Por ahí han echado á volar la especie de que como término de las ventas hasta hoy realizadas, puede calcularse el de 8 chelines. No hay que tomar en serio esas "voladuras", ni ellas deben servir de cebo á los parraleros para cortar fruto en busca de tan goloso precio. Todas las presunciones regionales hacen creer que el promedio será muy inferior al calculado.

Ayer, martes, no hubo movimiento alguno de buques fruteros. A la carga estaban y seguían esta mañana, los tres que en el estado de "Exportación frutera," aparecieron en nuestro número. El SERAPIS zarpará esta noche para Glasgow.

El magnífico "steamer," CYPRIA, directo para Liverpool, tomará puertó esta noche.

Durante la semana última han salido de los puertos valencianos los vapores,

ALVARADO, con 2.947 cajas de cebollas, para Londres.

CONDOR, con 470 cajas de naranjas, 3.383 de cebollas, 67 de tomates, 3.593 de melones, para Londres.

CORONIAN, con 2.938 bultos de cebollas, 405 de tomates, 774 de melones, para Liverpool.

GEORG, con 2.051 bultos de cebollas y 3.137 de melones, para Glasgow.

ADOLF, con 1.173 cajas de cebollas y 5.532 de melones, para Glasgow.

SERAPIS, con 3.000 cajas de cebollas y 2.000 de melones, para Glasgow!

El total de la exportación valenciana hasta el 30 de Julio pasado, es como sigue:

Naranjas...	3.365.606 cajas
Cebollas...	291.597 "
Tomates...	177.255 "
Melones...	80.188 "

La entrada de barriles, que ayer experimentó un pequeño aumento, ha vuelto hoy á estacionarse.

NUUESTRO FERROCARRIL

Las continuas quejas de los viajeros que van á Granada, por las malas condiciones del barracón que allí sirve de estación á la compañía del Sur de España, ha motivado que en distintas ocasiones hayamos pedido que se activasen las formalidades legales necesarias para poder dar pronto comienzo á las obras de la hermosa estación que don Ivo Bosch tiene proyectada para la ciudad de los Cármenes.

Nuestras quejas dejarán de serlo muy pronto, pues según leemos en "El Defensor de Granada," ha sido aprobado por el Gobierno el proyecto presentado por D. Ivo Bosch, para construir sobre el actual emplazamiento de la estación de los ferrocarriles del Sur de España en Granada, la que ha de erigirse con carácter definitivo.

Según nuestras noticias el proyecto de la nueva estación es amplio y elegante y responde á todas las necesidades del servicio de viajeros y del tráfico de mercancías.

Parece que D. Ivo Bosch ha renunciado por completo á la idea de construir un apeadero para viajeros en el Triunfo y que tampoco tiene probabilidades de viabilidad, el pensamiento de hacer una estación combinada de los ferrocarriles andaluces con los del Sur, en las inmediaciones de la Fuente nueva,

TELEGRAMAS de la mañana

Obras públicas

Madrid 1

La «Gaceta» publica el plan de obras que con los créditos extraordinarios se propone realizar el Conde de Romanones en las provincias de Sevilla, Córdoba, Cádiz, Granada, Jaen, Huelva y Badajoz.

Las elecciones

Madrid 1

Dicen de San Sebastian que el señor Montero Rios niega que los primates del partido liberal creen dificultades de ningún género al Gobierno.

Tambéa ha afirmado el presidente del Consejo de ministros que las elecciones de diputados á Cortes no se han aplazado y que se verificarán el día diez de Septiembre, como se había convenido.

Muelle en Tánger

Madrid 1

En los círculos políticos está siendo muy comentado un despacho de Tánger, en el que se dice que el Sultán ha firmado un contrato con una casa alemana para la construcción de un muelle.

El Consejo

Madrid 1

Como anticipé, en el Consejo celebrado esta tarde se han despachado varios expedientes relativos á las compañías de explosivos y de gas.

Se acordó la concesión de créditos para la reparación del cable de Canarias y para el estudio del próximo eclipse de sol.

Enfermo ilustre

Madrid 1

Dicen de Santander que se ha agravado en la enfermedad que padece el ilustre novelista español, señor Pereda.

Los médicos temen un funesto desenlace.

Una tormenta

Madrid 1

Dicen de San Sebastian que en el momento en que «El Giralda» entraba en puerto conduciendo al rey, se desencadenó una terrible tormenta.

Una chispa eléctrica cayó en la playa de la Ojacha, cuando el monarca desembarcaba.

Afortunadamente no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias.

Buque vola o

Madrid 1

Comunican de Stokolmo que hoy ha ocurrido en aquellas aguas una catástrofe.

En el momento de cruzar por la bahía de San Juan un vapor explotó una mina submarina, volando la embarcación.

Por consecuencia de la explosión han perecido siete tripulantes y ocho han resultado heridos.

MENCHETA

¡Infanticidio!

En Ocuil ha ocurrido un suceso que ha producido gran indignación en el vecindario. En la noche del 29 del pasado Julio, se presentó en la Casa cuartel de la Guardia civil la vecina de dicha población, residente en el Págo de Argarobos, Encarnación Flores Martínez manifestando que, según sospechas, dado el mal olor que en las inmediaciones de su cortijo se notaba, su vecina María Navarro Marquez, soltera, de 30 años de edad, que se encontraba en la casa, había dado á luz, de biendo tener la criatura escondida ó en terrada en aquel sa inmeñaciones.

Seguidamente el Capitán de la fuerza ordenó que una pareja marchara al indicado sitio, con el fin de practicar las diligencias encaminadas al descubrimiento del hecho denunciado.

Personados los Guardias en el cortijo morada de la María Navarro, ésta se encontraba en la profundidad de un cauce que por las inmediaciones de su cortijo existe, teniendo consigo y en unuelio en unas faldas viejas el cadáver de una criatura en completo estado de descomposición.

Interrogada que fué, manifestó que lo había sacado de la boca mi... en donde lo tenía guardado, con el propósito de enterrarlo en sitio donde estuviera resguardado de los animales. Después declaró que lo había dado á luz á consecuencia de una fuerte paliza que le habían propinado entre su hermana Tomasa y un sobrino de ambas, llamado Juan Rodríguez Márqu z.

En vista de sus declaraciones, se dió el oportuno aviso al Juzgado, ordenando éste, la detención de María y Tomasa Navarro Marquez y el joven de 15 años Juan Rodríguez Marquez, todos de aquella vecindad, los que en unión del cadáver fueron puestos á disposición del señor Juez de Instrucción.

Salazones averiadas

Días pasados llegó á esta ciudad una partida de mojama completamente averiada.

Rechazados los lotes que se les ofrecieron por varios comerciantes de mercado crédito fueron presentados á otros que cerrando los ojos y el olfato ante la baratura, se distribuyen la mercancía, que á estas horas se da al público para que acabe de reventar á costa de su propio bolsillo.

Ya en varias ocasiones nos hemos hecho eco de denuncias que han llegado hasta nosotros, de las escandalosas faltas que se cometen en el peso y en la medida, de la falsificación y mal estado de substancias alimenticias, de que sin temor de ningún género, se hace víctima al público, y como nada alienta tanto como la impunidad, el mal se extiende y se agrava de tal modo, que se tienen á la venta salazones que debieran arrojarse al mar, instruyendo las diligencias necesarias para que no quede sin castigo tamaño atentado contra la salud pública.

Es hasta donde puede llegar la indiferencia de las autoridades.

Se nos roba y nadie nos defiende, se nos envenena y nadie trata de evitarlo y al mismo tiempo, se nos habla de moralidad, de amor al pueblo y de deseos de hacer su felicidad.

Será preciso emprender otro camino, si esta vez no se nos atiende.

Es público que se venden salazones podridas; es sabido que se expenden substancias alimenticias adulteradas; nadie ignora que se roba en el peso y nadie trata de poner remedio.

Es que estamos sometidos al imperio de esos comerciantes?

Si es así, que se diga!

Ayuntamiento constitucional de Almería

Relación nominal de los cadáveres que ocupan nichos en el Cementerio de San José, de esta capital y cuyos alquileres han vencido, sin que hasta la fecha se hayan renovado, con expresión de las personas que vienen obligadas á hacer la renovación. Se publica para conocimiento de estas últimas, con apercibimiento de desocupar los nichos y trasladar los restos al osario general, si no se renuevan en el plazo de diez días á contar desde el siguiente á la publicación de esta nota.

Ricardo Gimenez Troyano, 24 de Febrero 1905 1.ª id. 16 Fa...

- Francisco Tanza Molino, 3 de Enero 1905 1.ª id. 46, Bernardo Capulino, Gaspar de Coca Bloy, 12 Marzo 1905 2.ª id. 48. A los Occeas.
- Fernando Leon Gebos, 13 id., 1905, 2.ª id., 50 José M.ª Leon.
- José García García, 3 id 1905, 2.ª id., 51, José García Rodríguez.
- Elisa Hernandez Galindo, 20 Enero 1905, 3.ª id., 17, Ayudante Minas (Fria).
- Juan Martín Manzano, 19 Abril 1905, 3.ª id., 19 María Sanchez Hernandez.
- José Campos Soria, 8 id. 1905, 3.ª id., 28, Carmen Campos.
- Julia Nieto Garcia, 19 Septiembre 1904, 4.ª id. 27, Juan Capella.
- Antonio Navarro Exposito, 19 Junio 1905, 5.ª id., 3 R. fae. Borastero
- José M.ª de las Casas, 29 Octubre 1904 5.ª id., 18, Blanca las Casas.
- Agustio Visconti Porras, 9 Diciembre 1904, 5.ª id. 27, Pasonal Visconti.
- Maria de la Concepción Haro, 11 de Enero 1905, 7.ª id. 18 Eduardo Morcillo.
- Octavio Fábregas, 7 Febrero 1905, 7.ª id., 20, Adolfo Virgili
- Josfa Gabrieli, 30 Abril 1905, 7.ª id., Funeraria.
- Juan Calvo Rumi 6 Diciembre 1904 7.ª id., 49 Geronimo Rojas.
- Eleonora Piat, 21 Junio 1905 8.ª id., 3, Fernando Galetti.
- Pedro Torres Andújar, 22 Marzo 1905 8.ª id., 20, Manuel Andrés Perez.
- Vicenta Morales Moreno, 27 Marzo 1905, 8.ª id., 37 Martinez Oszorla.
- Matilde Oña Martinez, 27 Octubre 1904 8.ª id., 55, Manuel Andrés Perez.
- Francisco Marquez Carvajal, 9 Junio 1905, 10.ª id., 26, Manuel Andres Perez.
- Leonardo del Barco, 1 Febrero 1905, 10.ª id., 29, José Segura.
- Francisco Fernandez Martinez, 18 Mayo 1905, 10.ª id. 40, Gabriel Lopez Godoy.
- José Nevado Hernandez, 4 Mayo 1905 10.ª id. 45 Funeraria.
- José López Garcia, 24 Enero 1905, 10.ª id., 50, Antonio Ruano Perez.
- Joaquin Alonso y Piza, 28 Julio 1905 2.ª id., 10, Funeraria.
- Catalina Coca Gimenez, 1 Agosto 1905, 4.ª id., 53, Gabriel Coca Sanchez.
- Rosa Martinez Jurado, 21 Julio 1905, 9.ª id., Funeraria.
- Clemente Cano de la Peña, 31 Julio 1905, 7.ª id., 14 Funeraria.
- Eloy Maria Reyes, 30 Junio 1905, 8.ª id., 38, Maria Sanchez Oña.

El oficial del Negociado, RAFAEL PRIETO,

La Agentilera Almagreña

Los gastos de esta sociedad han sido en el primer semestre de 1904 de 68 mil 674'35 pts. y los ingresos de 51.977'60, lo que arroja una pérdida de 16.696'75 pts., mientras que en el segundo semestre los ingresos han sido 58.050'69, mientras que los gastos solo se han elevado á 41.666'43 habiendo por consecuencia, un beneficio de pts. 10.384'26.

La Memoria contiene el proyecto del desarrollo sucesivo de los trabajos de esta empresa; las instalaciones hechas para el agotamiento de las aguas tocan á su fin y pronto se podrá explotar una zona virgen de 150 metros de profundidad.

Según las relaciones técnicas, los gastos que será preciso hacer para preparar un nuevo plano á 30 metros bajo el nivel que se alcanzará con los trabajos actuales, se elevarán á pts. 339.895.

Obras públicas extraordinarias

INVERSION DE CRÉDITOS.

La "Gaceta" publica hoy dos reales órdenes del ministerio de Agricultura relativa una de ellas á la aplicación del suplemento de crédito de 2.950.000 pesetas concedido por real decreto de 20 del corriente mes.

De la totalidad del referido crédito se destinan las cantidades de 500.000, 80.000, 500.000, y 700.000 pesetas, respectivamente á los conceptos 1.º, 6.º, 8.º, y 10.º del cap. 9.º del presupuesto de Agricultura ("Nuevas subastas", "Estudios y replanteos", "Obras por administración", y "Auxilios para caminos vecinales"), para cubrir consignaciones insuficientes, quedando un resto de 1.170.000 pesetas que se aplicará, según sea preciso, á los servicios ordinarios, mediante la oportuna real orden.

La segunda real orden contiene el primer plan de obras públicas extraordinarias que habrán de realizarse inmediatamente en las provincias de Badajoz, Cádiz, Córdoba, Granada, Jaén, Málaga y Sevilla con cargo al crédito extraordinario...

do también por real decreto de 20 del actual.

Inutil es decir que vanamente hemos buscado en el periódico oficial el crédito concedido para esta provincia,

¡Pesán tanto las autoridades locales en las altas esferas del Poder!

Alcaldía constitucional de Almería.

En cumplimiento de lo acordado por este Excmo. Ayuntamiento en sesión ordinaria de 31 de Julio último, se anuncia concurso público que se celebrará el día ocho del actual, á las diez de la mañana, en el salón de sesiones de esta corporación, para adjudicar las obras de construcción y colocación de una puerta de madera y hierro en la fachada Sur del edificio mercado, guardando en la secretaría á disposición de los que deseen examinar los proyectos, presupuestos y diseños de la obra.

Almería 2 de Agosto de 1905.—El Alcalde, F. Laynez

NOTAS POLÍTICAS

En las regiones donde se fragua el rayo, se ideó, como procedimiento para quitar de en medio al Alcalde de Gérgal simular su dimisión. Así, como suena, falsificarla, sin miedo á nada, ni siquiera al Código Penal.

« Pero "los señores", se han arrepentido, al parecer, se han detenido en su camino: y ahora un tal Angel Rodríguez Espinar, llega á Gérgal, según nos comunican desde allí, y esgrimiendo un papel mojado, amenaza con él al Alcalde, en busca de producirle miedo, "con apercibimiento", de que sino dimite será procesado. ¡Viva la democracia!

Pero el Alcalde de Gérgal no dimite ni se asusta, ni es fácil que sea procesado, mientras haya justicia en la tierra; y, claro es, hay que echar por otro camino. ¿Cuál será?

Pobre Democracia, aquella Virgen famosa de blancas y graciosas vestiduras. ¡Cómo te han puesto la túnica!

Aunque "El Radical", ha reservado las incidencias de la reunión de sus correligionarios, podemos decir, sin temor á ser desmentidos, que en el acto que los republicanos almerienses celebraron el domingo pasado, hubo acalorada discusión, tan acalorada, que la reunión se levantó sin tomar acuerdo.

Los del Santo Sinodo quedaron derrotados. Ellos pretendían hacer la designación de un candidato á la diputación en Cortes en familia, por los procedimientos rurales que se ven en la chispeante zarzuelilla "La vara de alcalde", y se les obligó á que velando por "la pureza del régimen", desistieran de sus propósitos y á que convocaran á nueva junta donde estuvieran representados los organismos de la circunscripción.

El pacto de los sinodales, con la agrupación monárquica que dirige Meca, ha caído por tierra.

El caciquismo republicano llora su quebranto.

Los caciquillos de gorro frigio se han retratado de cuerpo entero.

¡Pobre país!

Afortunadamente desciende de modo decidido y resuelto la enfermedad que aqueja al Gobernador.

Su hermano D. Alfonso no se separa un momento del lecho del paciente y en estos momentos experimenta la satisfacción que en todos los almerienses produce la mejoría del Sr. Lozano Gonzalez.

Dios haga que pronto entre en una franca convalecencia el prudente político á quien el Gobierno dió el primer mando civil de esta provincia.

Horrible tormenta

El pasado lunes descargó sobre Baza y su término municipal una horrible tormenta, acompañada de una lluvia torrencial, primero y de un abundante pedrisco después.

Cayó el agua en tan enorme cantidad, que todas las casas de los barrios bajos se inundaron.

En una de ellas pereció ahogada la señora...

Lotería Nacional GRAN ASOCIACION COOPERATIVA "LA FORTUNA"

Resuelve el problema de jugar á la Lotería sin perjuicio de las cantidades que se llegasen á interesar en los sorteos, y con todas las probabilidades de poder sacar un buen premio, convirtiéndose en una verdadera y positiva

CAJA DE AHOROS POPULAR
Facilita á los asociados participaciones desde la cantidad de dos reales hasta la suma que se tenga á bien interesar en los sorteos, y siempre con opción al reembolso de lo jugado, se lo grase ó no sacar premio.

Cada tres pesetas de participación garantizan el reembolso de CINCO PESETAS, el cual llévase á cabo por sorteos mensuales de la misma Lotería Nacional.

Los asociados son ya bastantes, interesándose en la jugada del día 31 del corriente más de sesenta décimos. Hay un fondo social de trescientas pesetas constituido con lo descontado de los premios que la asociación ha obtenido en los pocos meses que lleva de existencia.

Propónese el establecimiento de cooperativas y la edificación de barradas para obreros, los que podrán adquirir una casa de su propiedad, pagando mensuales alquiler que el ordinario ser suya la casa al satisfacer el importe total de la misma.

Otras operaciones atiende la Sociedad, entre ellas, las del préstamo popular y la garantía, á los asociados, de la casa-habitación, y darles trabajo en las obras que se emprendan, etc.

ABSOLUTA FORMALIDAD
Para informes y detalles diríjense los que quieran asociarse al Director de EL FOSMIN-DOIZ QUIEB, órgano de la Asociación, calle de Sócrates, núm. 1.—ALMERIA.
BANQUEROS: Sres. Spencer y Eoda.
Para todos los pueblos hacen falta corresponsales.

grado, á la que sorprendió la inundación estando sola, pues la madre había salido á comprar pan y el padre se hallaba en el campo.

Al regresar una y otro á la casa se desarrolló una escena desgarradora.

La tormenta ha causado enormes daños, pudiendo considerarse perdidas las cosechas que habia en las eras.

Un arroyo, bastante caudaloso que que pasa por la ciudad ha reventando por tres partes distintas.

Las autoridades han estado en los sitios de más riesgo, prestando auxilios.

VAPORES FRUTEROS PARA LIVERPOOL

El rápido y magnífico vapor español SERRA, de la línea Sirra, conetuido expresamente para el transporte de frutas está en puerto y á la carga y saldrá directo para Liverpool.

Agente: R. Castellanos.

Para GLASGOW directo

El magnífico y rápido vapor OYPRIA llegará á este puerto el martes 1.º del corriente.

Para huecos é informes: sus Agentes: José Gonzalez Oanel é hijos.

Vapores de Ricardo Gimenez en liquidación

El DEMETIAN está en puerto y á la carga para Liverpool.

El vapor ADOLF está en puerto á la carga para Glasgow.

Agentes: RICARDO GIMENEZ en Liquidación.

Noticias

Ama de cría
Se ofrece para casa de los padres, Dolores Ubedá Usero, paseo del Príncipe, 71, pieo tercero izquierdo, darán razón.

Ha llegado á esta capital procedente de París y de paso para Granada, don Antonio Gomez, el cual permanecerá entre nosotros una corta temporada, teniendo el gusto de presentar á esta distinguido público, un variado surtido de verdaderos modelos de París en sombreros de señoras y niñas, como igualmente un extenso muestrario en sombreros de caballeros, de las mejores marcas inglesas.

Se hospeda en el hotel París.

La persona que se hubiese encontrado un llavín que se ha perdido desde la calle de Navarro Rodrigo á la Puerta de Purchena y lo p esente en la calle de la Escantada, número 4 recibirá una gratificación.

Estando trabajando esta mañana en las canteras de Roper, el obrero Francisco Martín Espeja, tuvo la des-

gracia de que le cayera sobre la mano una piedra; produciéndole una herida profunda en la tercera falange del dedo índice de la mano derecha, siendo curado en la Casa de Socorro de La Cruz Roja.

Hoy han sido multados en la plaza de Abastos, los rebudadores Nicolás Urós y Damian Rubiera, el primero en una peseta y el segundo en cincuenta céntimos.

En el cortijo conocido por Torre Serena, apareció anteaer mañana el cadáver de un empleado de dicho cortijo llamado Juan Martín.

Ignotase si se trata de un suicidio ó un crimen.

El Juzgado trabaja activamente para aclarar el suceso.

En Laujar han sido detenidos los vecinos de dicho pueblo Manuel Barca Gil y Vicente Puertas Padilla, cuyos sujetos se encontraban reclamados por el Juez de instrucción del partido de Canjajar, con objeto de recibirles declaración en causa criminal que se sigue en dicho Juzgado.

En la Casa de Socorro de La Cruz Roja ha sido curado esta mañana el obrero Antonio Sanchez Aguilera, el cual estando trabajando en un almacén de la calle de Pescadores tuvo la desgracia de pillarle una mano entre dos gruesas piedras, cansándose una herida de tres centímetros de longitud en el dedo pulgar de la mano derecha.

Ayer tarde dió una fuerte caída en la plaza de Marin un aficionado al sport ciclista, produciéndose una extensa herida en la cabeza, que le fué curada en la Casa de Socorro.

Días pasados dimos la noticia de haber sido puestos en libertad provisional unos sujetos comprometidos en varios timos por el procedimiento del portuñes.

Desde entonces esos individuos que ni son de Almería, ni aquí tienen negocios lícitos conocidos pasean sus culpas por esas calles constituyendo un peligro para los incautos.

Sobre este hecho llamamos la atención de la Guardia civil, que no deba ignorar que vale más prevenir que corregir.

Los vecinos de la calle de Prim, se quejan de que el dueño de un establecimiento ocupa dicha calle con una tina de gran tamaño y varios cajones, obstruyendo el paso á los transeúntes y dando con esto lugar á que se formen frecuentes escándalos.

Mañana á las nueve y media, se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral solemnes honras fúnebres, por el alma del que fué Presidente del Consejo de Ministro, Excmo. Sr. D. Raimundo Fernandez Villaverde.

Hoy ha ingresado en la cárcel á disposición del Sr. Presidente de la Audiencia, un individuo llamado Antonio Yalverde Agüado.

Ayer mañana se recogieron por las autoridades municipales en la plaza de Abastos, varios kilos de pescado que se hallaban en malas condiciones de venta.

Creemos que no estaría demás que se jirara una visita de inspección por los establecimientos de comestibles decomponiéndose los artículos que no estuvieran en condiciones de venderse.

Son desconsoladoras las noticias que recibimos de los pueblos olivereros de esta provincia.

En algunos se presentan con intensidad que hace preveer los más funestos resultados, las plagas que en las provincias de Sevilla, Córdoba, y Jaén, muy especialmente en la última, han destruido por completo la riqueza oliverera.

Son desconsoladoras las noticias que recibimos de los pueblos olivereros de esta provincia.

En algunos se presentan con intensidad que hace preveer los más funestos resultados, las plagas que en las provincias de Sevilla, Córdoba, y Jaén, muy especialmente en la última, han destruido por completo la riqueza oliverera.

Son desconsoladoras las noticias que recibimos de los pueblos olivereros de esta provincia.

En algunos se presentan con intensidad que hace preveer los más funestos resultados, las plagas que en las provincias de Sevilla, Córdoba, y Jaén, muy especialmente en la última, han destruido por completo la riqueza oliverera.

Gran Hotel Paris

Servicio esmerado. — Cocina francesa, inglesa española.
 Coches de llegada de los trenes y vapores.
 Comedores reservados. Restaurant á carte.
PRECIOS ECONÓMICOS
 20, Paseo del Príncipe Alfonso, 23

ALMERIA

Operaciones de reparto en nuevas oficinas de correos se hacen con una celeridad que es lo que demanda el servicio, por lo que se atribuyen esas operaciones al administrador de correos.

Ayuntamiento de Granada propone el acuerdo con Guerra para la construcción de un magnífico teatro para artillería, en vista de que se amenaza la ciudad y cuna de perla para parte de su guarnición por las condiciones del edificio que la rodea.

Se proyecta el nuevo cuartel de artillería en el barrio de San Juan, en el terreno que ocupó el teatro de Cervantes, con el objeto de emplazar un circo de verano.

El gobierno civil se han recibido numerosas comunicaciones dando cuenta de los daños producidos por el último temporal en nuestra provincia. Pérdidas personales no se registran oportunamente ninguna; pero son muchas las enfriadas en las cosechas que se encuentran en la trilla y en los frutos de los campos y vegas.

Los señores de Velez Rubio, que como consecuencia de la miseria, que por la sequía, reina en tre los propietarios, son frecuentes los robos, aunque la acción de la justicia al perseguir y castigar el crimen con más fuerza, pudiera evitar gran número de estos delitos, creemos que sería de inmediatos resultados el ejercicio de la caridad.

Una mala costumbre la de regar las calles cuando es mayor el tránsito por las calles. Esta mañana en la de Navarro Rodrigo una pobre anciana sufrió una caída, que si el agua hubiera sido limpia hubiera resultado tan desagradable; pero no lo era completamente, según se ve en la fotografía.

Por el Gobierno civil se hace saber á los señores D. José Muñoz Laserna, don D. Basilio Romá y D. José Guillén Arce, que es necesaria la presentación del papel de reintegro correspondiente para dar curso á las solicitudes de dispensa de faltas que tienen presentadas, en el improrrogable plazo de quince días.

Con el fin de que inspeccione los trabajos de obras públicas emprendidas en varias provincias para remediar la crisis agraria y para que la inversión de fondos se haga con el mayor rigor en cuanto á su utilidad y justificación, se ha designado al Inspector general de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

El Ayuntamiento de Arboleas participa haber terminado y tener expuesto al público el repartimiento de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit del presupuesto municipal.

Ha quedado constituida la Junta Municipal del Ayuntamiento de Alhabia.

Ha sido acabado y expuesto al público el Registro fiscal de los edificios y solares existentes en el pueblo de Banián.

Por R. O. publicada en el «Boletín Oficial» de hoy, se anuncia á traslación la cátedra de Historia Natural y Fisiología é Higiene de este instituto.

En el «Boletín Oficial» de hoy aparecen las siguientes citaciones:

El Juzgado de instrucción de Cartagena á Manuel Pérez Rodríguez, vecino de Gálor, procesado por hurto de dos burros.

El Juez instructor, primer teniente de Regimiento de Extremadura, al regente Juan Gas López, vecino de Velez Rubio.

El de Almería á Tomás Martínez Rodríguez, para declarar como testigo en

causa que se sigue sobre falsedad de documento público.

El de Cuevas á Sebastian Cep rros Carmoza (7) Evaristo vecino de Vera, para que se presente á responder de los cargos que le resultan en causa que se le instruye por robo.

En el escrito pidiendo reforma del auto de procesamiento dictado por este Juzgado contra D. Luis Vives Martínez se ha dictado providencia en sentido favorable á la parte.

A petición de muchos bañistas rogamos al alcalde que ordene el arreglo del paso de carruajes para el balneario del Recreo, pues es imposible el tránsito de estos vehículos por la rambla del Obispo, calles de Tejares y Sur y Plaza del Matadero.

En nombre de otro número, no menos importante ni menos atendible de bañistas, que no pueden costear carruajes, rogamos al alcalde que ordene la limpieza y riego de la calle de Pescadores.

Y en nombre de todos, rogamos al dueño del balneario del Recreo que pague el trozo de playa que desde la Plaza del Matadero conduce á su establecimiento.

En la Audiencia y en el Juzgado de instrucción de esta capital se ha recibido una orden del ministerio de Gracia y Justicia interesando varios datos relacionados con la proyectada reforma de los Tribunales.

Entre otras noticias, se reclama informe acerca de la distancia y medios de comunicación que tengan las cabezas de partido con las cuatro más próximas de la provincia.

Se pide el cumplimiento de la Real orden en un plazo de veinte días.

Ha quedado levantada la veda para la caza de palomas campestres torcazes, tórtolas y codornices, en los predios en que se encuentran segadas ó cortadas las cosechas, aun cuando los haces se hallen en el terreno.

Una comisión de labradores de la vega de acá ha pretendido visitar hoy al gobernador interino para protestar de los perjuicios que les irroga el acto del alcalde privando á la vega del agua para sus riegos, sin conseguir su objeto, por haberlo impedido el secretario del gobierno, según nos denuncian los protestantes.

Después fueron á visitar al alcalde el que les man festó que el asunto quedará resuelto entre el Sincinato y el Ayuntamiento haciendo de juez el gobernador.

Los perjudicados poco conformes con la teoría del Sr. Laynez, se proponen hacer pública manifestación de su enojo, sin desistir por ello de llevar la cuestión á los tribunales.

Hoy al salir el coche que hace el servicio del correo de Vera, ha atropellado y herido á un mulo sobre el que cabalgaba un hombre.

El ginete,afortunadamente, ha resultado sin otro daño que el susto y la irritación consiguientes.

Se vende

Un magnifico estrado de brocatel azul, matizado en blanco, completamente nuevo.

Se compone de las piezas siguientes, Ocho sillones, dos butacas, un entendedor, dos cortinas del mismo género que la eillería, dos guarda mallets y cuatro alzapueños.

Darán razón en la alpargatería de José González (e) el Santo, calle de Antonio Vico, antes Engendro, núm. 1. No se admiten revendedores.

Movimiento marítimo

Buques entrados ayer en nuestro puerto, sus mercancías y procedencias.

Vapor español «Duro», de Málaga, con carga general.

Item id. «Osbafal», de Málaga, con idem id.

DESPACHADOS HOY
 Vapor español «Duro», para Barcelona, con carga general.
 Item id. «Cibafal», para Barcelona y Ceceles, con idem id.

Telegramas

de la tarde.

Romanones en Miramar

Madrid 1
 Despachos de San Sebastián dicen que á poco de llegar el rey á la capital donostiarra, se presentó el Conde de Romanones en el palacio de Miramar para cumplimentar al monarca y darle cuenta de sus proyectos para remediar la crisis agraria en Andalucía.

Príncipe agravado

Madrid 1
 Los últimos noticias de San Sebastián dicen que el príncipe de Asturias se ha agravado, al extremo de que los médicos desahucian de poder salvarle.

La reina madre que se encuentra muy apenada, no se separa de la cabeza de su nietecito.

Lo de Mar. uecs

Madrid 1
 La labor que viene realizando el emperador Guillermo para ver de aislar á Ioglaterra, comienza á preocupar á las potencias.

A última hora se dice que la designación del punto donde ha de celebrarse la conferencia internacional, ofrece serias dificultades.

Sin embargo, mis noticias son que las negociaciones se realizarán en Madrid, como tengo anunciado.

Tanto el señor Montero Rios como el ministro de Estado señor Sanchez Román, muestran reservadísimo respecto al asunto.

Impuesto suprimido

Madrid 2
 La Gaceta de hoy publica una disposición del ministerio de Hacienda exceptuando del pago del impuesto sobre utilidades á los expendedores de efectos timbrados y tabacos.

También ex ma de este impuesto á los militares que disfrutan pensiones por haber sido inutilizados en campaña á consecuencia de heridas recibidas en ella.

Los alcoholes

Madrid 2
 Hoy publica la Gaceta el Reglamento para el cumplimiento del Real decreto sobre alcoholes, que apareció ayer en el periódico oficial.

Pérdida de cosechas.---Situación agravada

Madrid 2
 Según los datos recibidos en el ministerio de la Gobernación, los temporales han sido generales en casi todas las regiones de España.

Se han perdido la mayoría de las cosechas. De todas las provincias se demandan auxilios del Gobierno para hacer frente al conflicto del hambre, agravado con la ruina de agricultores.

Rumor desmentido

Madrid 2
 El ministro de la Gobernación, Sr. García Prieto, ha calificado de bobada el rumor extendido respecto al casamiento de la Infanta doña María Teresa, con el príncipe viudo de Asturias.

El Infantito

Madrid 2
 Los últimos telefonemas de San Sebastián dicen que el estado del infantito, D. Ferrando es desesperado.

Se comunicó a la familia por consecuencia de los temporales casi todas las líneas telegráficas funcionan con dificultad.

MENCHETA
 Música, pianos é instrumentos

Ventas y rentizadas
 Sanchez y Compañía,
 33, PRÍNCIPE, 33.

Baños minero medicinales de La Gloria

Paraje de la Peinada, del témino de Huerca de Almería.

Después de las reformas introducidas por sus actuales dueños, han quedado abiertos al público los baños de LA GLORIA que tan conocidos son en esta comarca por sus excelentes resultados en la curación del reuma, escrófulas, herpetismo y erupciones cutáneas.

Estos baños se recomiendan por sí mismo, puesto que nadie de cuantas personas los han probado, ha dejado de sentir sus saludables efectos.

tado del infantito, D. Ferrando es desesperado.

Sia comunicación

Madrid 2
 Por consecuencia de los temporales casi todas las líneas telegráficas funcionan con dificultad.

MENCHETA

Música, pianos é instrumentos

Ventas y rentizadas
 Sanchez y Compañía,
 33, PRÍNCIPE, 33.

Papel para habitaciones

El Pasaje, Príncipe, 13

SUBASTA IMPORTANTE

El 14 del mes de Agosto próximo á las 10 de la mañana, tendrá lugar en el Juzgado de primera instancia de Pontevedra y en el de Almería, la subasta de las gabarras «Tempole» la llamada «Sagunda», la nombrada «Tercera» y «El Aparato Temperley», que se hallan en Almería pertenecientes á la quiebra de la Sociedad Comanditaria J. M. Bofill: se subastarán también otras embarcaciones que se hallan en la bahía de Marín, pero estas en el Juzgado de Pontevedra.

Café Suizo

Ha llegado el agua de Lusalus.

Aviso

Participamos al público que las oficinas del Servicio de limpia de pozos negros, han quedado establecidas en la calle Baja de Reyes Católicos, número 8, donde cuantos necesiten del mismo, pueden enviar sus avisos.

Almería 22 Mayo 1905
 La Empresa

Unión almeriense

ACEITES, COMESTIBLES CORRIENTES BUENOS en Depósito Administrativo á 44'25 reales arroba de 11'50 Kilogramos.
 Aceites finos superiores en id. id. á 48 reales id. id.
 En domicilio comprador 11'75 reales más en arroba.
 No se sirven á domicilio pedidos menores de 25 arrobas.

Consultas

de enfermedades de los ojos por el médico oculista Sr. Cervera de 10 á 12 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde.
 Hotel Paris (antes Tortosa)

El Trasvaal

En este acreditado establecimiento, el más deli oso de Almería, durante la estación de verano, se sirven almuerzos, comidas y toda clase de refrescos á precios económicos.

Servicio á domicilio.—Paseo del Malcón, esp'anada del contramuelle.

EL REGREO en las Almadravillas

Estos baños de mar frios, de playa inmejorable, han quedado terminados desde el día 15, abrigando la seguridad su dueño, de que han de ser del agrado del público en general.

Visitar el establecimiento
 Precios: los de años anteriores.

NOVEDAD

Platos modernistas y maestras de mayólicas. Plantas artificiales.
 El Pasaje, Príncipe, 13.

Baños de mar templados en el paso del Malcón

Acreditados de muchos años por su eficacia para el reuma.
 CONSULTAR CON EL DOCTOR
 Precios: los de cos'umbre.

Vapor Numancia

El itinerario de este acreditado buque es por aho: a el siguiente: Salida de esta para Orán, todos los lunes.
 Id. de Orán para Almería, todos los miércoles.
 Consiguientes, En Orán, D. Julio Hernández. En G. rrucha, D. Marcos Lopez. En Aguias, D. Nicolás de los Rios y Sobrinas y En Almería, D. Joaquín Acuña Gomez, Paseo del Príncipe, num. 25.

Alta novedad

Abanicos perfumados!
 Abanicos núcar, huso y madera. Abanicos corrientes, inmensa colección. Precios baratísimos.
 EL PASAJE

Helados

En el antiguo local de Pedro Saenz, situado en la Plaza de la Libertad, se sirven desde la una de la tarde en adelante.

Para Barcelona

Directamente y sin escalas saldrá del puerto de Almería los días 7, 16 y 20 de cada mes el vapor
 Volardo
 En combinación con la Compañía de Caminos de Hierro del Sur de España deben de facturar con destino directo á Barcelona toda clase de mercancías desde Granada, Linares y demás estaciones del Sur.

AVISO

Empresa de Limpia de Pozos Negros
 Esta empresa tiene el honor de participar á los dueños é inquilinos de las casas donde haya necesidad de estos servicios, que sus empleados están asegurados en la «Mútna Almeriense», por los accidentes del trabajo, y por consiguiente, quedan los dueños é inquilinos libres de toda responsabilidad en el desgraciado caso de un accidente, en estas operaciones.
 LA EMPRESA

Observaciones meteorológicas

Barómetro reducido.	72.00
Termómetro seco.	22.00
Id. húmedo.	21.0
Viento.	N. O.
Cielo.	desp'jado
Mar.	llana

Almería. Tip.—EL REGIONAL

